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Animato dibattito alia riunione del Direttivi CGIL, CISL e UIL 

Le decision! dei 
devono divenire realta 
1 Approvato un documento unitario - Conferire poteri decisionali 

sindacali • L'intervento di Lama - Sara costituito il « 
alle assemblee comuni degli organismi 

Centro operativo per le riforme » 

La riunione dei direttivi del-
la CGIL, CISL e UIL si e con-
clusa a tarda sera, dopo un 
intenso dibattito, con l'appro-
vazione di un documento uni
tario che flssa le linee d'azio-
ne dei sindacati per le rifor
me in stretto collegamento 
con le lotte contrattuali e 
aziendali. II documento, di 
cui daremo domani il testo 
integrate, propone fra l'altro 
«la realizzazione di una pri
ma lose conclusive al fine di 
ottenere una immediata e 
soddisfacente soluzione delle 
questioni relative a casa, sa
nita e flsco ». Si tratta di tre 
obiettivi prioritari per cui il 
sindacato e chiamato ad un 
impegno preciso. A tale sco
pe, «le segreterie confederal! 
decideranno entro la fine di 
gennaio la ripresa dell'azione 
generale, ivi compresa, se ne-
cessaria, l'organizzazione dl 
una grande manifestazione 
nazionale dei lavoratori di 
tutta Italia ». 

Il documento sottolinea, 
quindi, l'esigenza di «dare 
nuovo slancio » all'azione « per 
la politica di sviluppo econo-
mico e della rlforma dell'agri-
coltura e per il superamento 
dell'arretratezza delle region! 
merldionall». Fra le decisioni 
adottate da! Direttivi flgura 
lnoltre quella di realizzare 
« precis! piani operativi » per 
la scuola e i trasporti. II do
cumento sottolinea altresl la 
necesslta di articolare la lotta 
e gli obiettivi dl riforma «a 
livello terrltoriale e catego-
riale» e di adeguare organlz-
zativamente il sindacato a! 
nuovi impegni. Una decisione 
di grande rillevo e, infine, 
quella di costituire un «cen
tro operativo per le riforme ». 

Prima di giungere all'appro-
vazione del documento, a con-
clusione del dibattito, erano 
intervenuti Lama, Vannl e 
Storti. Lama, in particolare, 
per affermare che il suo bre
ve intervento della mattinata, 
di cui riferlremo piu avanti, 
era indirizzato ad avvlare II 
superamento delle difficolta 
riscontrate nella discussione 
e per svolgere alcune consi-
derazioni in ordine al ruolo 
del sindacato, che non pud 
gestire da solo le riforme — 
come pure era stato detto — 
ma deve svolgere la sua par
te, riconoscendo «il ruolo che 
altre component! debbono gio-
care nell'interesse complessi-
vo dell'azione riformatrice ». 

«I prossimi giorni — ha 
proseguito 11 segretario gene-
rale della CGIL — avranno 
un grande valore perche se-
gneranno un confronto forse 
decisivo con il governo. Sulla 
casa e sulla sanita accanto a 
punti di convergenza esistono 
punti sul qual! l'accordo e 
ancora lontano. Ma oltre che 
precisazioni di merito, che pu
re sono important!, noi dob-
biamo chiedcre al governo 
nel prossimo incontro la fis-
sazione delle scadenze di pre-
sentazione dei progetti che ri-
guardano le riforme della sa
nita e della casa. E' per noi 
di estrema importanza che si 
awii Titer concreto delle ri
forme. 

DIversa e la questione del 
• fisco per il quale e ormai pos-

sibile solo un confronto par-
lamentare che a nostro giu-
dizlo deve venire anche sor-
retto da una parallela azione 
d! pressione. II flsco e uno 
dei mezzi di finanziamento 
delle riforme, ma non possia-
mo farne la riforma delle ri-

, forme. Cio vuol dire che se 
non riuscissimo a realizzare 
sostanziali passi avanti sul 
problema della riforma tribu-
taria non dovremmo percid 
rinunciare al resto della no
stra azione per le riforme. 

Un'altra scadenza importan-
te e quella dell'incontro del 
29 con 11 governo sul proble-
ml della politica economica e 
dello sviluppo. Proprio per
che siamo consapevoli dei pe-
ricoli che sono dietro tale con
fronto e necessarla una nostra 
preparazione che consenta di 
rispondere restando aderenti 
alia nostra politica rivendica-
tiva aziendale. 

Una tappa importante nello 
sviluppo reale del processo 
unitario e costituita dai cen-
tri operativi per le riforme 
che debbono, a nostro awiso, 
agire al livello non solo con
federate, ma anclie al livello 
perlferico. Non potremo perd 
fare dei centri operativi che 
non tengano conto dei neces-
sari coltegamenti con il resto 
dell'azione sindacale. 

Una conslderazione — ha 
detto ancora Lama — voire! 
fare sulla proposta di una 
grande manifestazione a Ro
ma a proposito della quale 
si e verificata una divisione 
che e stata da alcuni presen-
tata come una divisione di li
nee o addirittura una divi
sione Ideologica. Non e pos-
sibile su questa base tentare 
una identificazione strumen-
tale dei dissensi che possono 
esistere tra di no!. Se tali dis
sensi esistono altre ne sono 
le radici ed e su queste che 
va incentrato 11 dibattito. 
D'altra parte l'esperienza ci 
ha dimostrato che il governo 
si e mosso sempre sulla base 
di nostre pressioni concrete. 
Di qui la necesslta della ma
nifestazione. Manifestazione 
che deve essere una grande 
testimonlanza delle spinte che 
esistono nel mondo del lavoro. 

Concludendo vorrei rlcorda-
re le decisioni che abbiamo 
preso a Firenze, decisioni che 
possono e debbono essere ri-
gpettate. Se sono emersi fatti 
nuovi dobblamo prenderli In 
esame, flduciosl che il grado 
di avanzamento del processo 
unitario e tale da consentire 
un confronto preciso su tuttl 
i tern! dell'azione sindacale». 

H dibattito, inlziato lunedl 
sera subito dopo la relazlone 
presentata da Macario a no-
me delle tre segreterie confe. 
derail, e stato sempre impe-
gnato nel senso che gli inter
venuti, con divers! accentl ed 
anche different! giudlzl, hanno 
cercato di individuare i punti 
sul quali far leva per una 
Immediata ripresa dell'inizla-
tiva e dell'azione sindacale. 

L'assemblea, tuttavla, sem-
brava seguire 1 dlscorsi dei 
vari orator! con una certa 
stanchezza forse perche una 
parte del presenti aveva l'lm-
pressione che s! stesse discu-
tendo su questioni che poi sa-
rebbero state decise in altre 
istanze sindacali. E' stato a 
questo pun to che, rendendosi 
interprete di questa sensazlo-
ne, ha preso la parola il se
gretario generale della CGIL, 
Luciano Lama. «Quando si 
riunlscono Insieme gli organl 
dirlgentl delle tre Confedera-
zioni — egll ha detto — essi 
debbono poter assumere del
le decisioni. In questa riunio
ne, invece, si ha l'impressio-
ne che 11 dibattito serva a 
poco, perche le decisioni o so
no state adottate o lo saranno 
fuori della discussione. Nes-
suna mozlone di sflducla dun* 
que, ma al contrarlo flducla 
nella discussione e nella sua 
capacita di assumere respon-
sabilita. A Firenze 1 Conslgll 
general! presero in esame 
questo problema e conferlrono 
alle Confederazloni il compito 
di rlsolverlo, riconoscendo agli 

organl dirigenti forza decisio-
nale ». 

« E' ora dl farlo », ha detto 
Lama concludendo. II segreta
rio generale della CGIL si e 
richiamato al documento ap
provato a Firenze, al termine 
della prima riunione del tre 
Consign general!, in cui si 
afferma esplicitamente che e 
necessarlo creare a un centro 
operativo ed esecutivo comu-
ne per l'attuazione delle decl-
sionl unltarle per la lotta per 
le riforme ». A questa esigen-
za si sono rlferitl anche II se
gretario generale della UIL, 
Ruggero Ravenna, intervenuto 
dopo II segretario generale ag-
giunto della CISL, Vito Scalla, 
e il segretario degli edili del
la UIL, Rufino. In effettl quel
la di dar corso nella pratlca 
alle decisioni prese a Firen
ze nello scorso novembre e 
una necesslta lmpellente, an-
che per portare avanti 11 
processo unitario, per usclre 
dalle enunciazionl e dai pro
positi, per far in modo oltre-
tutto che gli awersarl dell'u-
nita si rlvellno anche attra-
verso attl precis! e Inequivo-
cabjll. 

Questa riunione del tre Di
rettivi confederal! (ancora In 
corso mentre scrlvlamo) pur 
con I suoi limiti, non e ser-
vita quindi solo a fare 11 pun-
to e a rilanclare l'azlone per 
le riforme, ma anche a pun-
tualizzare una questione che 
pub sembrare di metodo ma 
che invece fe fondamentale: 
quella, appunto, della necessl

ta dl attuare le risoluzlonl e 
gli impegni assunti nella pri
ma assemblea congiunta del 
tre Consign general!. «Lama 
— ha dlchiarato fra l'altro ai 
giomallsti il segretario confe
derate della CISL, Baldassar-
re Armato — ha rlproposto 
un tenia che stava alia base 
della inlziatlva dei cosiddetti 
« quarantotto» a Firenze: il 
diritto di decisione degli orga
nl direttivi delle tre organlz-
zazlonl quando si riunlscono 
insieme. II dibattito ha un si-
gnlflcato nella misura in cut 
concorre a formare decisioni. 
Se manca questo requislto es-
senzlale, tutto si risolve in 
una cerimonia celebrativa». 

Dopo aver ricordato che 
queste decision! sono state 
prese da tutti insieme, Arma
to ha proseguito: «SI tratta 
di decldere se blsogna cam-
blare. La prima strada e quel
la dell*unlflcazlone delle strut-
ture, secondo una procedura 
esaltata nel corso del recen. 
te e pol falllto processo di 
unificazione soclalista. La se-
conda e piu congenlale con 
chi sostlene 1'oblettlvo dell'u-
nita a quello dell "unificazione. 
Esse sono due cose completa-
mente diverse. Blsogna see-
glieren. 

II segretario della camera 
sindacale della UIL di MI la-
no, Polotti, si e detto d*ac-
cordo con le dichiarazlonl di 
Lama perche «la liturgla del
la prefabbrlcazione delle deci
sion! rende queste riunioni si-
mill a delle parate, mentre do-

vrebbero, al contrarlo, esser-
cl relazlonl aperte al dibattito 
di tutti, anche se le decisioni 
in questa prima fase, debbo
no essere considerate come 
proposte ». 

II segretario del metalmec-
canici della UIL (UILM), Ben-
venuto, ha rllevato che « fare 
le riunioni unltarle senza de
cldere significa scontentare 
tutti, paralizzare il movimen-
to sindacale, lasclare lnaltera-
ti gli spazi ai vertioi confede
ral!, secondo la vecchla log!-
ca della delega e del patrlot-
tismo di organlzzazlone n. 

Di parere contrarlo a quan-
to affermato da Lama si e dl
chiarato il segretario confe
derate della UIL, Somml (so-

"claldemocratlco) secondo 11 
quale le riunioni di organi
smi intersindacali con poteri 
decisionali contrasterebbero 
« con l'autonomia che ognl sin
dacato rlvendlca ». 

II segretario generale del 
sindacato metalmeccanici del
la CISL (FIM), Carnltl, dopo 
aver rllevato la necesslta di 
dare potere decislonale alle 
riunioni unitarle, ha afferma
to che «cl6 che e piu serlo 
e la eslgenza di superare la 
condlzione di stallo del proces
so unitario, perche diversa-
mente accanto aU'improduttl-
vita delle riunioni unltarle, do-
vremo constatare la progressi
va paralisl della inlziatlva sin
dacale ». 

sir. se. 

Universita: 
prosegue 

lo sciopero 
del personate 
non docente 

Lo sciopero del personale non 
insegnante delle universita pro-
segue regolarmente in tutte le 
citta sedi di Atenei. I sindacati 
di categoria aderenti alia CGIL, 
CISL e UIL dopo la conferenza 
stampa di ieri hanno nuovamen-
te illustrato in un documento i 
motivi che sono alia base della 
decisione di protesta. Le organiz-
zazioni sindacali chiedono in so-
stanza la immediata soluzione 
dei problemi economici e giuri-
dici del personale non insegnan-
te delle universita. 

II comitato nazionale universi-
tario con la decisione di sciope
ro (variamente articolato. l'ulti-
mo 6 stato fissato dai 18 al 26 
febbraio), mira in sostanza a sol-
lecitare: 1) lo immediato inqua-
dramento di tutto il personale 
comunque assunto ed in eserci-
zio alia data del 31 luglio 1970, 
nonche la sospensione o la revo-
ca di tutti i provvedimenti di 
Cassazione dai servizio nelle mo
re delle nomine previste dalla 
legge stessa; 2) presentazione 
del DDL governativo per la ri-
valutazione e 1'estensione delle 
indennita di rischio e profilassi; 
3) emanazione della circolare 
ministeriale relativa alia adozio-
ne delPorario unico di servizio 
in tutte le universita: 4) predi-
sposizione. di intesa con i sinda
cati della regolamentazione na
zionale dei premi di incentiva-
zione; 5) parificazione delle per-
manenze nelle varie classi di sti-
pendio di tutto il personale del
le carriere esecutive: 6) ricono-
scimento del ruolo e della funzio-
ne della componente del perso
nale non insegnante da parte 
del DDL per la riforma dell'ordi-

namento universitario. 

Presa di posizione del PCI 

Turismo: 
i poteri 

alle Regioni 
II decreto predisposto dai governo andrebbe in 
direzione opposta — Necessaria una profonda 

e radicale svolta nella politica del settore 

Tra 1 varl schemi' di de-
cretl leglslatlvl per 11 trasferl-
mento dl funzloni e persona
le statale alle Regioni che 11 
governo avrebbe predisposto, 
quello relativo al turismo ha 
gia suscitato una certa discus
sione. Esso costituisce infat-
ti uno degli esempl piu cla-
morosi delle ottuse e tenacl 
resistenze che gruppi burocra-
ticl e forze politiche conserva-
trici frappongono alia trasfor-
mazione reglonallstica dello 
Stato. 

Questa situazlone e stata 
presa in esame dai gruppo 
dl lavoro per il Turismo pres-
so la Direzione del PCI. 

L'incremento del turismo ve-
riflcatosi in quest! annl anche 
in Italia che va attribuito a 
divers! fattorl di carattere ge
nerate ha reso ancor piu evl-
dentl 1 profondi squilibrl so
cial! del paese (la stragran-
de maggioranza dei lavorato
ri resta di fatto esclusa dai di
ritto alle ferie e alle vacan-
ze) ed ha determinate ulte
rior! e piu profondi guastl dl 
carattere economico e terrlto
riale. In questo settore. in 
cui dinanzi alle agenzie che 
monopolizzano il turismo in-
temazionale non vi e salva-
guardia per gli interessi della 
piccola e media azienda alber-
ghiera, potent! organizzazionl 
economlche esercitano vaste 
speculazionl e la rapina siste-
matica degli utenti; il territo-
rio e 11 paesaggio sono stati 
oggetto spesso di uno seem-
pio delittuoso. 

La politica generale ed 11 sl-
stema bancario hanno contri-
buito a facilitare l'assurda 
moltiplicazione degli insedia-
menti privati e villette, la do
ve una politica per lo svilup
po di adeguate attrezzature al-
berghiere e collettive, avrebbe 
potuto evitare un dirottamen-
to di risparmio e risorse in 
questa direzione (a favore di 
altre) e permettere, al con
trarlo — con opportunl accor-
gimentl — un allargamento 
dell'area degli utenti. oltre che 
dell'occupazione nel settore. 

Parastatali 

in ogitozione 
Le Federazioni dei parastatali 

aderenti alia CGIL. CISL e UIL. 
hanno deciso di passare alia 
lotta le cui modalita e forme 
saranno stabilite in relazione a 
gli sviluppi della vertenza che 
interessa il personale dello 
ENALC e dell'INIASA. La deci 
sione e stata presa, nel corso di 
una riunione delle tre Federa
zioni con i responsabili dei sin
dacati aderenti all'ENALC. INA-
PLI e INIASA « a seguito — di
ce un comunicato sindacale — 
della grave situazione determi-
natasi negh cnti pubblici prcpo-
sti aU'addestramento professio-
nale in conscguenza dello scio
pero del personale dell'ENALC 
e dell'INIASA proclamato dai 
sindacati alio sopo di rivendi-
care la regolamentazione dei 
rapporti di lavoro del personale 
dei predctti cnti >. 

La politica turistica ha biso-
gno percid di una profonda e 
radicale svolta. La Regione 
pud realizzare una vlslone u-
nitaria dello sviluppo econo
mico ed una politica specif!-
ca nel settore, aperta alle esi-
genze e sollecitazion! popolari. 

II decreto predisposto dai 
minlstero del Turismo si muo-
ve in direzione del tutto op
posta. Alle Regioni non si tra-
sferisce assolutamente niente: 
restano gli enti del Turismo. 
resta su di essl il controllo 
del ministero. resta al mini-
stro perfino la nomina dei pre
sident! degli Enti del Turismo. 
Si giustifica questa scelta con 
argomentazioni pseudo-gluridi-
che, in quanto gli Enti del 
turismo non costltulrebbero 
l'organizzazione perlferlca del 
minlstero. 

In realta gli enti del turi
smo sono (Feliciano Benvenu-
ti a Stud! preliminari sulle 
leggi cornices • Quademi 1^. 
ap. - Edit Giuffre - pag. 99) 
a enti non territorial!... che 
aglscono nell'ambito provin-
ciale come longa manus del-
l'amministrazione centrale di 
cui sono tenuti a seguire le di-
rettive e che in sostanza pos
sono essere considerati come 
organi improprl del ministe
ro*. 

Essi percid. cosl come so
no. possono e debbono esse
re trasferiti alia competenza 
e direzione politica reglonale. 
La Regione pud, se crede, con 
proprie norme — salvaguarda-
ti 1 diritti del personale — 
trasformare e riorganizzare le 
strutture operative proprie e 
delle Aziende autonome. La 11-
nea di questa trasformazione, 
secondo noi. dovrebbe essere 
quella di una riorganizzazio-
ne degli enti e aziende su ba
se comprensoriale, e — dove 
sia necessarlo — comunale, 
tendendo alia formazione dl 
organismi del tipo delle azien
de municipalizzate. In tal mo
do sarebbe garantito l'indirizzo 
politico ed il controllo delle 
assemblee elettive. ed una fun-
zlonalita operativa di organl 
specializzati. 

Occorre oggi. lntanto. un 
trasferimento pieno di funzio-
ni e di strumenti operativi al
le Regioni. per evitare perico-
lose e paralizzanti duplicazio-
ni. In questo quadro non ha 
piu ragion d'essere un mini
stero del Turismo. Non affer-
miamo con cid che non deb
bono esservi compiti assoltl 
centralmente: compiti di 
coordinamento, di studio, di 
promozlone, ed in parte (ma 
anche qui bisogna discutere 
e non generalizzare) di rego-
Iazione di aspetti internaziona-
II deirattivita turistica. Ma 
per questl compiti pud ca
sta re un sottosegretario nello 
ambito di un altro dicastero. 

Sarebbe strano che 1'on.le 
La Malfa o altri che parlano 
spesso di semplificazione delle 
strutture statali. tacessero ora. 

Regioni e Comuni dovranno 
affrontare questi temi e pro-
nunclarsi avendo nello stesso 
tempo ben presente che pro
blem! Immediati sono apertl 
anche nel settore turistico. e 
che su dl essi le assemblee 
elettive possono fin d'ora ml-
surarsl e far passare — d'«c-
cordo con le popolazionl — 1» 
propria volonta politica, 

Roma: allrattacco padronale la risposta operaia nelle aziende 

Ridotto I'orario di lavoro 
anche alia Fiorentini > 

Dopo I'Autovox altri 350 lavoratori sotto Cassa integrazione 
Assemblee a Colleferro - Azione rivendicativa alia Romanazzi 

In lotta i 3 0 0 0 della Snia - Viscosa 
Ancora un attacco, e sempre 

nel settore metalmeccanico alia 
occupazione romana. Ancora un 
padrone che tenta il ricatto con
tra i lavoratori e fa pagare loro 
il costo della riorganizzazione 
aziendale. Dopo la decisione del-
l'Autovox di ridurre i'orario ad 
oltre 1300 lavoratori. anche la 
Fiorentini ha posto tutti i prc-
pri dipendenti sotto cassa inte
grazione. Ma di fronte a que-
st'offensiva padronale va cre
scendo la risposta operaia: nelle 
fabbriche si rilancia la batta-
glia per migliori condizioni di 
lavoro e contro lo sfruttamento, 
per il controllo deU'ambiente, 
per la contrattazione dei ritmi. 
per la revisione delle qualifiche. 
per aumenti salariali. Cosi nel 
grande stabilimento della S^L\-
Viscosa di Colleferro. cosl in 
quello metalmeccanico della Ro
manazzi. 

lntanto domani si svolgera una 
riunione fra i dirigenti sindacali 
della FIOM-FIM e UILM e il 
consiglio di fabbrica deU'Autorox 
per assumere le necessarie deci
sioni volte a stroncare il ten-
tativo aziendale di protrarre nel 
tempo il provvedimento di ri-
duzione dell'orario di lavoro e 
per assumere tutte le iniziative 
dirette a solkcitare gli enti lo-
cali e gli orgarti di governo per 
che intervengano a sanare la 
grave situazione. 

Con un comunicato affisso ieri. 
nell'atrio della fabbrica. il si-
gnor Fiorentini. presidente del-
l'Unione industrial del Lazk) 
e noto soprattutto per la sua li-
nea di ottusa intransigenza verso 
i diritti dei lavoratori e delle 
organizzazkmi sindacali. ha reso 
noto che tutti i 350 dipendenti 
saranno posti nei prossimi gior
ni sctto cassa integraEone. Do
mani gli operai si riuniscono in 
assemblea con le organizzazioni 

sindacali che. in un comunicato. 
prctisano come la decisione 
dell'azienda sia «un'ulteriore 
conferma della grave tendenza 
del padronato romano a scari-
care sui lavoratori le conse-
guenze delle contraddizioni di 

Violato lo Statuto 

dei lavoratori 

Padrone 
incriminafo 

per la chiusura 
della fabbrica 

NOVARA, 19 
Per aver chiuso all'improv-

viso lo stabilimento di cui e 
proprietario, un industriale di 
Verbania e stato rinviato a 
giudizio per direttissima. L'im-
portante provvedimento e sta
to deciso dai pretore di Ver
bania nei confronti dell'indu-
striale Mario Riva. proprietario 
della « Ritorcitura Verbanese » 
uno stabilimento tessile che 
ha appunto sede a Verbania. 
La chiusura dello stabilimen
to era stata eseguita alcuni 
giorni orsono ed era stata mo-
tivata dai fatto che non si po-
tevano pagare gli aumenti di 
stipendio richlesti dai dipen
denti. II pretore ha rinviato a 
giudizio Mario Riva ritenendo-
lo responsabile di violazione 
dell'articolo numero 28 dello 
statuto dei lavoratori. II pro
cesso, per direttissima. si svol
gera domani. 

Domani grande protesta 

Incontro al Pirellone 
dei lavoratori milanesi 
Riprendono le trattative per la gomma 

Mentre sono riprese ieri le 
trattative per il contratto del; 
la gomma. e in pieno lavoro di 
preparazione la grande giorna-
•a di krtta che domani vedra 
impegnati. insieme r» la\x>ra 
tori della Pirelli e di altre 
fabbriche della gomma in lotta 
per il contratto. operai e impie-
gati di numerose fabbriche mi
lanesi. Si attuera cosi nel pic-
chettaggio del grattacielo di 
piazza Duca d'Aosta che du-
rcra per tutta la giornata. una 
delle principali iniziative del
la classe operaia milanese di 
quest'ultimo periodo: rispondere 
con un grande e unitario in
contro di massa alle manovre 
del padronato e delle forze po
litiche che lo sostengono. 

Incontro di massa che non M 

limitera ai diretu interessati, 
ma si estendera a tutta La cit-
tadinanza. neH'intento di isoiare. 
e quindi sconfiggere poliUcamen-
te. i Pirelli, i Fakk. i BorletU. 
cioe i padroni che spmgono alia 
resistenza e alia provocazione 
antioperaia. 

Nella sede dell'Associazione 
industriali lombarda — come 
abbiamo detto — sono state ri
prese ieri le trattative per 
il rinnovo del contratto nazio
nale di lavoro degli addetti al 
settore della gomma. Vi parte-
cipano le segreterie nazionali 
della FILCEA-CGIL, della Fe-
derchimici-CISL e della UIL-
CID-UIL e la delega? tone degli 
industriali del settore, assistita 
da funzknari della Con/in-
dustria. 

uno sviluppo economico distorto 
e disumano». 

I 3000 operai della SNIA-Vi 
scosa di Colleferro entrano in 
lotta: daranno oggi, con il bloc-
co degli straordinari, una prima 
risposta all "azienda che durante 
le trattative non ha saputo far al
tro che controproposte irrisorie 
alia piattaforma presentata dal
le tre organizzazioni sindacali e 
decisa dalle assemblee dei lavo
ratori. Premio di produzione, 
cottimo. qualifiche e ambiente: 
questi gli obiettivi della batta-
glia che ieri. nel corso di due 
affollate assemblee. sono stati 
ribaditi con forza dai dirigenti 
sindacali e nei numerosi inter-
venti dei lavoratori. 

II padrone — che ha un vec-
chio vizio (come ha ricordato 
il compagno Leoni. segretario 
provinciate del sindacato chimi-
ci) di effrire qualche lira in piu 
pur di non discutere migliora-
menti normativi. ha avuto un 
atteggiamento di netta chiusura 
per quanto riguarda le richieste 
sull'ambiente (i lavoratori chie
dono il libretto sanita rio di ri
schio e la cartelta di reparto), 
sul cottimo (la piattaforma pre-
vede una fascia di garanzia del 
25 per cento) sull'abolizione del
la IV categoria. offrendo poi, per 
quanto riguarda il premio di pro
duzione solo 13 lire di fronte al
le 50 60 richieste dai lavoratori. 

La prima protesta quella del-
l'astensione dallo straordinario 
avra la durata di una settimana. 
periodo nel quale si svolgeran-
no altre trattative presso la di
rezione romana della societa. 
<Se la posizione dell'azienda 
non dovesse cambiare — hanno 
ricordatu i segretari provinciali 
dei metalmeccanici — daremo 
il via a forti unitan scioperi >. 
Le due assemblee. che hanno 
raccolto la stragrande maggio
ranza dei lavoratori. hanno ap
provato — all'unanimita e al ter
mine di un ricco dibattito nel 
corso del quale sono state de-
nunciate dai singoli operai le 
drammatiche condizioni di la
voro di alcuni reparti o il man-
cato rispetto delie qualifiche, o 
i ritmi snervanti — il program-
ma di lotta. E' stato denunciato 
da piu parti anche la manovra 
della direzione che attraverso 
lo squallido gruppetto dei fa-
scisti della Cisnal ha fatto di-
stribuife un volantino in cui si 
definisce 1'attuale azione sinda
cale non « economica > e in cui 
tra l'altro si rivolgono stupide 
accuse ad un articolo del no
stro giornale che attraverso le 
parole degli operai denunciava 
le condizioni di lavoro della 
SMA-Vi5Cosa di Colleferro. 

Anche i 250 lavoratori della 
Romanazzi. uno stabilimento me 
talmeccanico della capitale. ini-
ziano una nuova battaglia ri
vendicativa in merito all'am-
biente. alia rerisione delle qua
lifiche. al premio di produzione 
e per chiedere la revoca dei 
trasferimenti-rappresaglia effet-
tuati dalla direzione nei confron
ti di alcuni attivisti sindacali. 

La decisione di effettuare nei 
prossimi giorni alcuni scioperi 
e stata presa daH'assemblea 
generale che ha \-oluto cosl ri
spondere alle rinetute provoca-
zioni del padrone che e giunto 
giorni fa anche a serrare lo 

1 stabilimento. 

I sindacati 
della scuola 
costruiscono 

la piattaformc 
rivendicativa 
Mentre gli student! sviluppa-

vano un forte movimento di 
lotta in tutte le scuole. dando 
vita ad occupazioni. cortei, ma-
nifestazioni, cercando di defini-
re obiettivi di lotta sempre piu 
concreti, anche gli insegnanti 
democratici non restavano in-
sensibili ai numerosi problemi 
che travagliano la vita della 
scuola italiana. Si sono avuti 
incontri fra i sindacati eonfede 
rali. • - il •• Sindacato nazionale 
scuola media, il Sindacato in 
segnanti di materie artistiche. 
per definire una piattaforma 
di lotta, aprire un dibattito di 
base, rilanciando il movimento 
non su problemi settoriali e 
corporativi ma cercando colle 
gamenti con le allre organizz-a-
zioni dei lavoratori, affrontando 
i nodi di una situazione. quale 
quella scolastica. sempre piu 
ingarbugliata. 

Dall'agitazione del giugno del
lo scorso anno, quando furono 
bloccati esami e scrutini. anco
ra il governo non ha mantenuto 
gli impegni assunti su impor-
tanti problemi. su punti quali-
ficanti della vertenza che. pur 
nella contraddittorieta delle lot
te di quei giorni, erano stati 
portati avanti dai sindacati con
federal!. 

Anclie oggi sul malumore, sul-
lo stato di profondo disagio che 
esiste fra gli insegnanti, i sin
dacati corporativi stanno di nuo
vo giocando le loro carte, carte 
che fanno comodo alle forze 
di destra, alle forze della cen-
servazione. Alcuni sindacati au-
tonomi come il SASMI hanno 
proclamato 1'agitazione: i loro 
obiettivi sono abbastanza chin-
ri: far sattare il riassetto. ga-
rantire privitegi, che non han
no ragione di essere. soprattut
to per le categorie piu elevate 
quali 1 presidi, i professori di 
ruolo A ed aprire nuovamente 
un discorso categoriale nel sen
so piu negativo della categoria. 

A copertura di tale discorso 
vengono poste anche altre ri-
vendicazioni quali quella della 
edilizia. della riduzione del nu
mero di alunni per classe che 
acquistano. al contrario. effi-
cacia se incluse in una piat
taforma che veda i problemi 
degli insegnanti inquadrati nel 
piu vasto movimento di lotta 
per le riforme, che abbia al 
centro obiettivi di rinnovamen-
to della scuola. 

Le responsabilita del governo 
nei confronti dei lavoratori del
la scuola sono. cosl come nel 
passato. molto gravi. I proble 
mi irrisolti provocano un vero 
e proprio marasma in tutto il 
settore. Bastera citare un esem-
pio: nella provincia di Roma 
ancora si stanno dando i tra-
sferimenti. II proweditorato 
agli studi. incastrato in un mec-
canismo che mostra sempre piu 
la corda. prowede a cambiare 
di sede quegli insegnanti che. 
sbattuti a chilometri di distanza 
dalla propria residenza. ne han
no fatto richiesta. Si assiste 
percid al cambio della guardia 
nelle scuole a molti mesi ormai 
dall'inizio dell'anno scolastico. 
con quale giovamento per lo 
studio e facile capire. 

Circolari. leggine. non servo 
no piu: si impone la riforma. 
una riforma vera e non «stri-
sciante» che nasca dalla di
scussione e dai confronto fra 
tutte le forze interessate. E si 
impone in tale quadro la solu
zione di problemi ormai irri-
mandabili quali quelli indicati 
da tempo dai sindacati confe
deral!. dalle tre Confederazioni 
che. con i loro interventi. han
no gettato su questo importante 
terreno di lotta il peso di mi-
lioni di lavoratori italiani. Vo-
gliamo ricordare alcuni di que
sti obiettivi venuti fuori anche 
dai recente congresso del sin
dacato scuola aderente alia 
CGIL. E' aperta la questione 
della qualificazione. l'aggiorna-
mento e la sistemazione del per 
sonale con la defimzione im
mediata di corsi e la sospen
sione di tutte le forme di lau-
rea abilitante. Si pone nello 
stesso tempo il problema di una 
reale democratizzazione della 
vita scolastica con la approva-
zione di uno stato giuridico che 
vada in questa direzione. Lo 
stesso Misasi che ha varato i 
recenti provvedimenti non potra 
non essere « pensieroso» suite 
circolari relative agli organi 
collegiali e alle assemblee. A 
quanto ci nsulta 1'auspicato «dia-
Iogo» fra scuola e famiglia non 
vi e stato. La dove le assem
blee si sono svolte le forze che 
dirigono la scuola hanno teso 
solo ad arrivare al voto. chiu 
dendo in partenza ogni «dia-
logo >. Si npropone perc:6 il 
problema delle assemblee aper
te a tutte le componenti delta 
scuola ed alle forze sociali in
teressate, dai sindacati agli en 
ti locali. Ed ancora: abolizione 
delle note di qualifies, istitu 
zione della commissione inter 
na. riconoscimento del diritto 
alia sperimentazione reale sen 
za le minacce piu o meno \e 
late o i veti dei presidi. Poi 
tutte le misure rivendicate per 
l'attuazione del diritto alto stu 
dio con la estensione della scuo 
la dellobbligo fino a 16 anni. 
la generalizzazione del dopo-
scuola. la gratuita dei libn. dei 
trasporti. provvedimenti a favo 
re degli studenti che provengo 
no dalla classe lavoratrice. In 
fine l'edilizia per cui vanno uti-
Iizzate le risorse gia d.sponibili 
e va redatto un piano di finan 
ziamento coltegato con I'espin 
sione scolastica. 

Occorre c;oe lavorare per un* 
scuola divers a dall'attuale. 1. 
ministro Misasi. msomma. e di 
fronte a scelte precise ed irri 
nunciabili indicate dalle orga 
nizzazioni politiche e sindacali 
dei lavoratori. dai movimento 
studentesco. dalle organizzazio 
m confederali degli insegnanti. 
Solo in questo modo, gettandu 
a mare la politica delle mezzo 
misure, si pu6 «salvare > e 
mutare profondamente la scuo 
la italiana. 

Alessandro Cardulli 

Lettere— 
all9 Unitec 

La magistratura e 
lenta quando deve 
favorire i lavoratori 
Cara Unita, 

dai discorso di apertura del-
Vanno giudiziario, tenuio dai 
dott. • Guarnera, traspare il 
peso dell'accusa del lavorato
ri alia magistratura di rive-
larsl sempre piu serva dei pa
droni, nell'appUcazione delle 
leggi vigenti. 

' Personalmente, sono d'avvl-
so leggerinente dlverso, ossia: • 
la magistratura non t tanto 
serva dei padroni nell'appUca
zione delle leggi, quanto inve
ce lo e nella non applicazio-
ne delle leggi vigenti. Sono 
ormai sette anni che attendo 
giustizia da parte della ma
gistratura per una mia con-
troversia di lavoro patrocina-
ta dall'avvocato Marongiu di 
Genova. Ho ragione, non solo 
secondo lo statuto dei lavo
ratori teste andato in vigore, 
ma ho ragione anche secon
do le vecchie leggi vigenti; ep-
pure la mia causa resta are-
nata e non va in porto. 

II glorno 8 marzo 1966 mi 
rivolsi mediante lettera al piu 
alto magistrato, il Presidente 
della Repubblica. Ottenni ri
sposta dopo una settimana, 
dalla Presidenza, dove mi si 
informava che la mia pratlca 
era stata demandata al mini
stero del Lavoro perche di 
sua competenza. 

Da quel momenta non ebbl 
alcun esito posltivo se non 
una chiamata all'Ufficio regio
nal del lavoro (16 luglio del
lo stesso anno) per sapere 
come stavano le cose e pro-
mettendomi I'interessamento. 

Cara Unita, sono convinto 
che se io avessi involontaria-
mente scalfito solo Vunghia 
del dito mignolo dt uno qua-
lunque dei lacche del padro
ne, allora sarebbero hastate 
due righe del maresciallo dei 
carabinieri, per melterml im-
mediatamente alia porta, e 
non pih di quindici giorni 
perche tale provvedimento fos
se convalidato dalla Magistra
tura, come e gia accaduto al 
mio segretario della Commis
sione interna. Quante sono le 
migliaia dl lavoratori che, co
me me turluplnati dai padro
ne, presi dai bisogno, sono 
costretti ad accettare il soli-
to e tradizionale platto di ten-
ticchie ottenuto in trattative 
dirette? 

Cordiali satuti. Pubblica, se 
credl, con nome e cognome. 

DINO ZATINI 
(Genova) 

I problem! della 
scuola elementare 
Cara Unita, 

ti compro tuttl i giorni e ti 
leggo, quando ho tempo, tut
ta, ma flnora non mi risulta 
che tu abbia parlato di pro
blemi importanti del mondo 
della scuola, come quelli, per 
esempio, che riguardano la 
abolizione dell'esame di Sta
to, degli esami nelle scuole 
etementari, della visita diret-
tiva (una vera e propria man-
canza dl flducla nei riguardl 
dell'insegnantej. Non ricordo, 
infine, di aver letto una sola 
parola circa la iscrizione dei 
ragazzi alia scuola primaria. 
Perche tale iscrizione deve es
sere fatta dagll insegnanti, 
mentre negll ufflci scolastici 
(a cominciare dalle direzioni 
dtdattiche) e'e gente a «di-
sposizionex che non fa nien
te dl niente, e riscuote perd 
ugualmente lo stipendio, co
me coloro che portano avan
ti una classe, numerosissima, 
con serio e onesto lavoro e 
con sacriflcl? 

Che cosa hanno fatto o 
hanno in mente di fare i de-
putati del PCI perche questi 
problemi vengano affrontatl 
e risoltt? Un tnteressamento 
promosso in tal senso, e con 
efflcacia, dai partito non pub 
non riscuotere unanlme con-
senso tra gli studenti e inse
gnanti. 

Grazie e fraternl saluti, 
ANGELINO FUSCO 
(Marigliano - Napoli) 

A dire 11 vera, dl alcuni fra 
gli argomenti indicati dai no
stro lettore, ci siamo occu-
pati ampiamente, come per 
esempio dell'abolizione del
l'esame di Stato e degli esa
mi nella scuola elementare. 

Circa la visita direttiva. noi 
non concepiamo la figura del 
direttore come quella di un 
funzionario con compiti di 
«vigilanza» ma come quella 
d'un insegnante eletto dai col
legia, il cui compito sia di 
coordinare il lavoro comune. 
Quindi niente sciocchezze con 
le vlsite del direttore. Se e'e 
gente che non fa nulla nelle 
direzioni didattiche, dovrebbe 
essere mandata a insegnare. 

Quanto alle iscrizioni, si 
possono fare in mezz'ora quel
le dalla II alia V classe, in 
pochi giorni, e da parte d'una 
sola persona, quelle di I clas
se. Non ci vuole neppure una 
riforma per questo: bastereb-
be un briciolo d'intelligenza. 
Certo, nella scuola, elementa
re e no, la burocrazia per-
mette una scarsa circolazione 
deU'intelligenza. (g.bi.) 

II divieto di 
fumare nei cinema 
Cara Unita, 

approviamo la tua critica 
al progetto governativo di 
consentire il fumo tsoltan-
to nei cinema dotati di effi-
cienti condizionatori d'aria*. 

A Modena, I'Istituto d'igie-
ne deU'Umtersitd ha analiz-
zato 330 campioni d'aria rac-
colti in IS cinema, e ri ha 
trovato bacilli in grande quan-
tila e varieta, ed anidride car-
bonica che supera, per al
cuni campioni, di ben 5 vol
te la concentrazione consen-
tita. Lo studio rilera inoltre 
che, anche nei cinema dotati 
di condizionatori, i gestori li 
fanno funzionare di rado e in 
modo anligienico, sollevando 
perlodicamente polveroni ca-
richi di germl; e cid per ri-
sparmiare corrente elettrica. 

La « Lega per una citta uma-
na e per soprawivere» ha 
condotto in citta un'inchiesta, 
proponendo il divieto di fu
mare al cinema, ottcnendo mi

gliaia dl « si« al divieto, per 
una percentuule del 96",o de
gli intervistati; centinaia di 
persone hanno dichiarato inol
tre di non andare mat al ci
nema perche vi si fuma; una 
dectna di essere stati colpiti 
da mozzicont accesi lanciati 
dalla galleria. 

Per tutte queste ragioni, 
perche in tante nazioni d'Eu-
ropa, e a Trieste, Trento, 
Mantova e in alcune mtnori 
citta non si fuma piii al ci
nema, e soprattutto perche i 
gestori non usano a dovere I 
condizionatori (cib in gran 
maggioranza, e non crediamo 
che quelli di Modena siano 
persone speciali), chiediamo 
che il PCI si batta per mo-
diflcare la legge, chiedendo il 
divieto di fumare al cinema. 
Si scelga I'interesse, la salu
te di milloni di italiani, e non 
quello di poche migliaia di 
proprietari di cinema! 

Cordialmente. 
Dott. GIULIO ROCCAVILLA 

e altre cinque flrme 
(Modena) 

La donna bianca 
aggredita, i vietna-
miti massacrati 
Cara Unita, 

ascolto la radio: un negro 
nell'Oklahoma — condannato 
(dopo che il P.M. aveva chie-
sto la pena di morte) a 1.500 
annl di carcere per aver ten-
tato dl violentare una donna 
bianca. Leggo il giornale: gli 
ufflciali americani, imputatl 
del massacro di un Intero vil-
laggio vietnamita, sono stati 
assolti. 

Alleluja - Allelufa! Dio salvi 
I'assassino ma calpesti il ne
gro. Non equivochiamo, non 
ne faccio una questione teolo-
gica, ho solo rubato una frase 
fatta (gli inglesl mi perdoni-
no) con dovute modiflcazioni. 

indubbiamente per la giuria 
americana di quello Stato, una 
donna bianca maltrattata (an
che se I'aggressore merita una 
punizione severa) vale piu di 
750 civilt vietnamltl massacra
ti a sangue freddo! 

Poi lo sappiamo tutti, chi e 
il negro? Chi e il giallo? Raz-
ze inferiori. Quindi viva il 
bianco (americano), viva la 
razza eletta. A quanto pare 
questa frase I'aveva gia delta 
un altro e, guarda caso, il 
popolo americano gli era con
tro. 

Non ho altro da dire, lasclo 
parlare la coscienza dl milio-
nt di compagnl e I'obbiettivl-
ta dl altrettanti democratici 
e, a loro, lascio giudicare que
sta ennesima prova dell'arre
tratezza civile-sociale (non tec-
nologica, mio Dio...) di un po
polo che si elegge a protet-
tore dell'Umanita. 

CARLO MARIA VAN 
(Pesaro) 

Medicinal! -
per il Vietnam 
Signor direttore, 

siamo ragazzi di Forte del 
Marml ed abbiamo fondato 
VAssociazione Giovani di Si
nistra. Leggendo lTJnita ab
biamo visto alcune foto da 
cui abbiamo rilevato la dram-
maticita della guerra nel Viet
nam. Abbiamo pensato di or-
ganlzzare una raccolta di de-
naro vendendo giornalini. Per 
tutto il mese di luglio abbia
mo svolto questa attivita, ri-
cavando la somma di lire 10 
mila. Nel mese di agosto per 
ragioni varie non abbiamo po
tuto continuare la vendita. 
Sollanto ora abbiamo potuto 
riprendere la nostra attivita 
e vi abbiamo spedito questo 
denaro da mandare nel Viet
nam sotto forma di medici-
nali. 

ALESSANDRO FEDERIGI 
(11 anni); ALESSANDRO 
SALVATORI (11 anni); 

ELENA SALVATORI (9 an
ni); PAOLO FEDERIGI (8 
anni) - (Forte dei Marmi) 

Ringraziamo 
questi lettori 

Ci e impossibile ospitar* 
tutte le lettere che ci per-
vengono. Vogliamo tuttavi* 
assicurare i lettori che ci serf-
vono, e i cui scritti non ven
gono pubblicati per ragioni 
di spazio, che la loro colta. 
borazione e di grande utilita 
per il nostro giornale, il qua
le terra conto sia dei loro 
suggerimenti, sia delle osser-
vazioni critiche. 

Oggi ringraziamo: Luigl 
SCIACCALUGA, Genova; All., 
Bologna; BRASILE, Rimini; 
Armando SERRO, Zelarino; 
Enrico CLATERNA, Varigna-
na; Due compagni militari. 
Cervignano; Paolo FEDERICI, 
Nami; Domenico ALAGIA, Sci-
gliano (che nella ricorrenza 
del 50° anniversario del nostro 
partito. invia lire 2.000 a 
VVnitaY, Gabriella VIOLA, Mi-
lano; G. LAMPERTI, Bu-
sto Arsizio (che ci invia uno 
scritto a favore dei vecchi tat 
combattenti e allega 6.250 lire 
per rUnithV. Eros MODOLA, 
Milanc; Giovanni NEGLIA, 
Villa Castelli; Rosario GRE-
CO. Grammichele; Giuseppt 
PACIFIOO, Selci; Alessandro 
CORRADO, Napoli (che de-
nuncia la mancata applicazio-
ne della scala mobile per i 
pensionati); Laura SCALTRI-
TI, Soliera (che in un'acco-
rata lettera rivolge tutta la 
sua solidarieta alia compagna 

• Angela Davis), 

Enrico CASCIANI, Castel 
del Piano («Un forestalaio 
dell'Amiata, con moglie e ft-
gli, il giorno prima di Nata-
le ha ricevuto una lettera: 
credeva che fosse d'auguri, 
invece era la lettera di ticen-
ziamento »); I.A., Altavilla; Vit-
torio FONTANA, Pistoia (che 
critica 1'ONU per il suo man-
cato intervento contro gli 
USA che continuano a mas-
sacrare nel Vietnam); V J , 
Chambery; Pietro FARIOLI, 
Castellanza; Luigi MARSILLI, 
Bottrighe; G.C.. Montelabba-
te; Silvio FONTANELLA, Ge
nova; Dante REMI Domodos-
sola; Nicolino MANCA. San-
remo (che critica VEco della 
Riviera per i suoi faziosi 
commenti ai fatti di Polo-
nia); Antonio DANTE, Mila-
no; F. PEAQUIN, Aosta. 
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